

12月

学校生活の様子

新しい年を迎え、学校には子どもたちの元気な声が戻ってきました。「今年は新しいことに挑戦したい!」という前向きな気持ちをもっている子どもたちもたくさんいます。学校では、そんな子どもたちの気持ちを後押しできるよう、精一杯取り組んでいきます。引き続き、保護者の皆様のご理解、ご協力をお願いいたします。

1年生

【どんぐりフェスティバルへようこそ】

1年生は校庭や上瀬谷公園に行って、たくさん秋を見つけました。「見つけた秋で何か楽しいことはできないかな。」と、みんなで相談して、どんぐりや葉っぱを使っておもちゃを作って遊ぶことに決めました。けん玉やアクセサリー、射的、葉っぱのしおりなど、6年生が招待してくれたフラワーフェスティバルで楽しかったことを思い出しながら、秋のおもちゃを作りました。6年生を招待すると、「おもしろいね。」「秋でいろいろなおもちゃができるのだね。」「招待してくれてありがとう。」という言葉をたくさんかけてもらいました。

次の日には、中屋敷保育園の園児のみなさんを招待しました。園児さんは遊び方が分からなかったり、緊張したりしてなかなか声をかけづらい様子です。自分たちから声をかけなければいけないな、とお兄さんお姉さんの気持ちで頑張るかっこいい1年生でした。そんな姿に元気をもらい、終わりの頃には、園児達も笑顔いっぱいになっていました。改めて、いつでも1年生のことを温かく見守ってくれている、6年生の優しさに気付いた日もありました。



どんぐりつり



はっぱのしおり

【金沢動物園へ遠足に行ったよ】

11月から延期して、指折り数えて楽しみにしていた金沢動物園遠足の日が、とうとうやってきました。朝からあいにくの天気でしたが、動物園につく頃には雨も上がり、グループごとに楽しんで活動する様子が見られました。動物の赤ちゃんのレクチャーでは、ライオンやカンガルーの赤ちゃんの大きくなる様子を聞いて小ささに驚いていました。雨の日でも元気に過ごす動物を見たり、色とりどりの葉っぱのじゅうたんを見つけたり、楽しい時間を過ごしました。訪れる人が少ない動物園でしたが、バスの運転手さんに挨拶をしたり列でしっかりと並んだり、マナーを守って気持ちよく過ごすことができ、1年生の成長を感じました。



2年生

【うごくおもちゃづくり大じっけん】

生活科でうごくおもちゃを作っています。「しっぱいはせいこうのもと！」を合言葉に、もっと楽しく、もっと面白くするためにどうしたらよいかを考えて、自分のおもちゃをパワーアップさせました。「おもりをつけたら車がもっと遠くまで走ったよ！」「紙コップのそこを切り抜いたら、輪ゴムが伸びてもっと高くとんだ！」など、試行錯誤する中で、たくさんの発見をしていました。うまくいかないことがあったら、アドバイスタイムでお互いにアドバイスし合い、おもちゃをパワーアップさせるヒントを得ていました。

「とっても楽しいおもちゃができたから、1年生にも遊んでもらいたい！」との声も出了ました。今は、1年生に遊んでもらうために、楽しんでもらえるルールの工夫や安全に遊べるように場所の工夫などを考えて準備をしているところです。



3年生

【瀬谷支援学校との交流】

瀬谷支援学校へ行き、小学部のみなさんと一緒にダンスやゲームをしました。初めは緊張している様子でしたが、交流していくうちに緊張がほぐれ、友達と楽しむ姿が見られました。「友達の名前を覚えてきたよ。」「次の交流では、〇〇をやりたい。」と、次の交流に向けて意欲的な発言をしている児童もいました。次回の交流に向けた準備も順調に進んでいます。



【大掃除】

毎日使っている教室の大掃除をしました。床のタイル一枚一枚を丁寧に磨いたり、普段は見逃してしまうような細かい場所の掃除をしたりして雑巾が真っ黒になりました。友達と声をかけ合って、協力して掃除をすることができました。教室がきれいになると、明るい気持ちになりますね。



4年生

【日々、ワンド4への道を歩んでいます】

11月のオープンスクールでは、1組は元気にキャッチボールに取り組む姿を見ていただきました。チームで協力する姿はもちろんですが、自分たちだけでルールを守って試合を進めている姿を見ていただけのことだと思います。2組は、係活動について伝える劇を見ていただきました。磨いてきた表現力を発揮して、自分たちの活動の様子を工夫して伝えることができました。4年生全体が、学習してきたことを積み重ねて成長していると担任も手応えを感じています。

さて、12月は、中瀬谷地域ケアプラザの職員の方に認知症サポーター研修を行っていただいたり、保護者の方に協力していただき表現力を磨くための音楽特別授業を行ったりして、学習を積み重ねてきました。これから3か月はこれまでに積み重ねてきた力を生かして、学習のまとめをしていきます。2月の授業参観で、その成果をお見せできると思いますので、ご期待ください。



5年生

【人権週間】

人権週間を通して、一人ひとりを大切にすることについて考え、行動していくよう、全校で繰り返し考えてきました。12月には運営委員会からきらぽか班のこれまでの様子について劇で振り返った後、一人ひとりのこれから決意を自分の言葉で話しました。また、国連NGO横浜国際人権センターより 杉藤 旬亮 先生をお招きし、国際平和・自分たちにできることについてお話を伺いました。



【中屋敷保育園との交流】

来年新1年生として入学してくる年長児との交流を始めました。今回は園児さんが喜んでくれそうな遊びを準備し、読み聞かせやオセロゲーム、おにごっこなど園児さんとペアを組んで活動しました。「三輪車、こぎにくいな…!」「リレーのコーナー曲がりにくい!」など、自分の成長に気付いたり、「おんぶをしたら、喜んでくれた!」「にこにこ笑顔がかわいかった!」と交流を楽しんだりしました。交流を深め6年生になる喜びと自覚を育んでいきたいと思います。



6年生

【水よう液の性質を日常生活に生かして】

理科で「水よう液の性質」を学習しました。さまざまな実験を通して、水よう液は酸性・中性・アルカリ性のグループに分けられることや、塩酸の水溶液は金属を溶かす性質があることを知りました。

家庭でお掃除をするときには、お子さまと一緒に洗剤に含まれる成分をご確認いただき、理科の学習と日常生活をつなげる機会にしていただければ幸いです。



たくさんの実験を重ねました。

【薬物乱用防止教室】

保健の学習の一環で学校薬剤師を講師として招き、薬物乱用防止教室を実施しました。薬物乱用については、日々ニュースで取り上げられたり、近頃ではSNSでも市販薬過剰摂取の動画が拡散させたりしています。それだけ身近に迫っている薬物問題から、自分の身を守るために考え方や方法を一人ひとりが真剣に見つめる時間となりました。



個別支援級

【見つめあおう～語り合おう～♪『エルコスの祈り』見てきました！】

12月18日(月)に校外学習に行ってきました。朝早くに出発し、17時半に瀬谷駅着という長丁場の校外学習でしたが、公共交通機関での姿も観劇の姿もとても立派でした。

県民ホールで観劇した劇団四季の『エルコスの祈り』。ミュージカル調で話が進んでいき、劇も2時間に及び、子どもたちの集中力が続くだろうか…と心配していました。しかし、その心配も杞憂でした。劇の途中の休憩時間に目をキラキラ輝かせて「先生！この話すごくおもしろいね！」と、いい表情を浮かべている子。劇が終った後に「また来年も見に来られる？」とワクワクした様子で話す子。普段の授業では見られない新しい彼ら的一面を見ることができて担任として非常に嬉しい気持ちでした。

